



Uruguay
Presidencia



auci
AGENCIA URUGUAYA
DE COOPERACIÓN
INTERNACIONAL

Buenas prácticas de la cooperación uruguaya



SEGURIDAD VIAL

FUNDACIÓN GONZALO RODRÍGUEZ

¿Qué es la Fundación Gonzalo Rodríguez?

La Fundación Gonzalo Rodríguez es una organización no gubernamental sin fines de lucro que trabaja para reducir el número de lesionados graves y muertos por siniestros de tránsito, promoviendo la movilidad segura y saludable en América Latina y el Caribe. Desde sus orígenes, ha sido capaz de generar casos de éxito y buenas prácticas en materia de sistemas de retención infantil, transporte escolar, movilidad de jóvenes en motocicletas, educación en seguridad vial y gobernanza en seguridad vial infantil, entre otros. Además, forma parte del Comité Consultivo para la Seguridad Vial de Naciones Unidas en Ginebra (UNRSC).

Objetivos:

Promueve la movilidad segura de los niños, con el fin de contribuir en la reducción del número de lesionados y fallecidos por siniestros de tránsito para lograr reducir sensiblemente el número de víctimas. Asimismo, busca contar con una red activa de organizaciones socias en al menos seis países de la región con un excelente posicionamiento entre los tomadores de decisión relevantes.

Institución participante:

La Fundación Gonzalo Rodríguez trabaja en colaboración con otros organismos públicos regionales y estatales ofreciendo su asesoramiento y experiencia, como es el caso de la Reglamentación de Transporte Escolar, desarrollada en conjunto con Unidad Nacional de Seguridad Vial (UNASEV) en Uruguay, entre otros.

Usuarios:

Apunta a todos los ciudadanos, ya sean peatones o conductores de cualquier tipo de vehículo móvil en aquellos países en donde tiene presencia o colabora prestando servicios.

¿A quién está dirigido?

A los distintos niveles de gobierno encargados de promover y poner en marcha políticas públicas y reglamentos acordes a los objetivos y valores de la Fundación.





¿Por qué se considera una buena práctica?

- ▶ Busca un cambio sistémico en los modos de entender el tránsito y la movilidad urbana, siempre poniendo el foco en los usuarios más vulnerables: los niños y jóvenes de América Latina y el Caribe y, más recientemente, los motociclistas, quienes representan la mayor parte de las víctimas de tráfico.
- ▶ Contribuye a la mejora del marco regulatorio vial en colaboración con las agencias especializadas.
- ▶ Gracias a su alto nivel de experticia técnica en tránsito y seguridad vial infantil, así como su trabajo articulado con ministerios y asesoramiento a gobiernos, la Fundación Gonzalo Rodríguez cuenta con capacidad para adaptar sus modelos de gestión a diferentes entornos y realidades según los requerimientos de cada país. Se entiende que, si bien no todas las estrategias son aplicables en los diferentes contextos, hay hitos de los procesos que sí lo son, y desarrollan planes de trabajo que facilitan este traslado de experiencias, lo que se ha tomado como una metodología de trabajo en el mediano y largo plazo.

Requisitos y condiciones del entorno:

- ▶ Contar con voluntad política. Los gobiernos y autoridades competentes deben mostrarse receptivos a escuchar las recomendaciones de la Fundación.
- ▶ Se requiere un marco regulatorio habilitante y adaptativo para lograr incidir en las políticas públicas, la formación de conocimiento y la sensibilización ciudadana.
- ▶ Compromiso de trabajo conjunto entre actores del sector público, privado, la academia, sociedad civil y otros organismos para la organización de diferentes actividades, capacitaciones y talleres en seguridad vial ciudadana.



Uruguay
Presidencia



auci
AGENCIA URUGUAYA
DE COOPERACION
INTERNACIONAL



Torre Ejecutiva, Plaza Independencia 710 - Piso 7 • Tel: (598 2) 150. Int. 3421 - 3461 - Fax: (598 2) 915 1412

cooperacion@auci.gub.uy - becas@auci.gub.uy - auci.gub.uy